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Toda esta aventura começou com a apresentação de duas listas no polivalente da Escola 

Secundária José Loureiro Botas, onde foram apresentados cada um dos 10 membros de 

cada uma das listas candidatas ao Parlamento dos Jovens. Os alunos ficaram a 

conhecer os candidatos a deputado e também se começaram a interessar pelo tema 

deste ano. Na primeira sessão, organizou-se um debate muito interessante, 

participando os membros de cada lista, mas também outros alunos se envolveram 

colocando perguntas difíceis e desafiadoras. Apesar do nervosismo e, por vezes, da 

vergonha de falar em frente a muitas pessoas, os alunos sentiam-se fascinados pelo 

tema e com grande vontade de levar a sua voz até à Assembleia da República. Desta 

forma, foram assim escritas, debatidas, e revistas as três medidas que a nossa escola 

levou à sessão distrital: 

1. Criação de um consultório público 

e gratuito de apoio à saúde mental 

com voluntários, disponíveis a ouvir a 

ajudar as pessoas afetadas por 

problemas mentais ou relacionados 

com         a         saúde       mental. 

2. Garantia e/ou reforço dos Serviços 

de Psicologia para todos os 

agrupamentos do país. 

3. Realização de ações de 

sensibilização e dinamização de 

atividades       visando     promover 

ambientes seguros e de apoio que promovam o bem-estar e o desenvolvimento pessoal 

no âmbito dos quatro grandes pilares da saúde mental: Alimentação; Higiene do sono; 

Atividade física; Relacionamento interpessoal. 

Posteriormente, tivemos uma sessão com o deputado Dr. Jorge Gabriel Martins, onde 

pudemos adquirir muitos conhecimentos e foi, de facto, uma experiência muito 

enriquecedora. Conseguimos perceber a sua maneira de falar e de colocar as 

palavras certas no sítio certo e foi um passo muito importante de toda esta 

caminhada. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Para terminar esta nossa sessão escolar tivemos as votações onde foram escolhidos os 

seguintes deputados para representar a nossa escola na fase distrital: 

- Ricardo Farto, 1º deputado 

- Maria Rodrigues, 2º deputada 

- João Pinheiro, deputado suplente 



Sessão Distrital 
 
A sessão distrital teve lugar no Auditório da Escola Superior de Educação e Ciências 

Sociais e fica a dúvida, o momento em que o nervosismo era maior: no táxi a caminho da 

escola; na fila de espera junto à mesa da organização; dentro do auditório à espera da 

nossa vez de falar; no momento de saber o resultado das votações. Foi um misto de 

emoções. Estavam todos incrivelmente entusiasmados e sentia-se a vontade de todos de 

debater este assunto e de poder trazer algum tipo de solução para este problema no nosso 

país. 

As nossas medidas trouxeram muito interesse e algumas questões acerca de como iriam 

funcionar na prática, mas todos as acharam muito  consistentes  e  concisas.  Um 

momento muito especial para nós passou pelas nossas medidas terem sido as mais 

votadas após o debate na generalidade, fazendo com que tivéssemos mais tarde um 

desafio muito difícil, refletir novamente sobre algo que já tinha sido muito pensado e 

repensado, perceber os pontos fracos e/ou menos explícitos e, com a ajuda de todos, 

construir as melhores medidas possíveis para serem debatidas na Casa da Democracia. 

Desta forma reconheceu-se e premiou-se a pesquisa, a reflexão, o debate e a 

sistematização das ideias que todos os alunos  envolvidos no programa demonstraram nas 

duas sessões realizadas na Escola e, que foram defendidas com empenho e com sentido 

democrático por nós na sessão distrital. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
A seguir estava o grande momento, onde iriam ser eleito os deputados que 

defenderiam o Círculo Eleitoral de Leiria na sessão nacional do Parlamento dos Jovens e 

novamente, para nossa extrema alegria e pela segunda vez seguida, fomos a escola mais 

votada. Isto levou a que o nosso colega Ricardo Farto pisasse novamente o palco para se 



candidatar para Porta-voz, podendo assim 

defender as ideias debatidas naquele 

auditório e representar todo o Círculo 

Eleitoral de Leiria em plena Casa da 

Democracia, onde, novamente, foi 

escolhido para tal. Foi um momento 

especial, incrível e inesquecível. Em um 

momento de tanta felicidade e alegria não 

conseguíamos conter os sorrisos e os 

abraços, sentir que todo o trabalho e a 

pesquisa feita por todos nós não foi em vão 

e que foi reconhecido pelos nossos colegas. 

Só nos faltava agora preparar muito bem 

para aquela que seria a maior fase da nossa 

jornada até aqui, mas que não seria nada e 

nem sequer existiria se não houvesse 

esforço e vontade nas outras duas fases, a 

sessão nacional. 



Sessão Nacional 
 

O grande dia tinha chegado. Ver tanta gente ali 

connosco, tanta gente motivada e excitada para ouvir, 

falar, debater e pensar dentro de um dos edifícios mais 

importantes do nosso país. Assim que chegamos 

direcionaram-nos para a mesa da acreditação e de 

seguida para um briefing onde nos explicaram tudo o 

que tínhamos de saber como jornalistas. Enquanto 

isso, os nossos colegas deputados dirigiam-se para as 

salas das comissões onde o trabalho de facto 

começava. O entusiasmo e o anseio de todos 

presentes naquelas salas faziam-se sentir, e cada 

intervenção era analisada e repensada. Apesar de 

escolas diferentes, distritos diferentes, todos ali tinham 

o mesmo objetivo e todos se queriam ajudar uns aos 

outros, e mesmo quando alguns círculos eleitorais já 

não dispunham de nenhum tempo, outros cediam do 

seu tempo para poder ouvir o que os outros tinham a 

dizer. Um ambiente lindo, de cooperação e de 

entusiasmo entre todos presentes naquelas salas. 
 

O porta-voz do Círculo Eleitoral de Leiria encontrava-se no grupo I e depois de muito 

debate de ideias entre todos presentes no grupo, o nosso projeto de recomendação foi 

novamente escolhido como projeto-base. A nossa alegria subia à loucura quando 

divulgaram os resultados da votação. Sentimos que para além de estarmos a representar 

bem a nossa escola e o trabalho que lá foi feito, mas também a representar o distrito de 

Leiria. Foi um trabalho muito difícil, mas no final foi bem conseguido. 



 
 

Tivemos uma pausa para o lanche e os trabalhos continuavam novamente nas salas das 

comissões. Finalizou-se o debate na especialidade e redigiu-se o Projeto de 

Recomendação final, que seria levado pelo grupo I ao plenário no dia seguinte. No final 

do dia tivemos um momento cultural com um dos maiores mágicos do país, Mário 

Daniel. Esta momento foi incrível. Assistir  aquilo que ele conseguia fazer com tantas 

coisas diferentes e a interação que ele tinha com colegas nossos em palco foi, de facto, 

mágico. 

 



Para finalizar o dia tivemos direito ao jantar com um serviço esplendido e fomos 

diretamente para o hotel. Fosse dentro do autocarro, durante o jantar ou já no hotel, a 

interação entre todos era fabulosa. Parecia que todos nós nos conhecíamos há imenso 

tempo e que eramos da mesma escola, todos com uma naturalidade a falar uns com os 

outros, a debater ideias, a rir, algo inesquecível mesmo. 

 

 
O segundo dia começou com muita emoção e 

com muita energia. Todos estavam 

impacientes por se sentar nos respetivos 

lugares no hemiciclo. Começámos a Sessão 

Plenária com uma abertura do Presidente da 

Assembleia da República Augusto Santos Silva, 

com um discurso fabuloso que conseguiu captar 

atenção de todos e mostrar que não é um 

assunto “que lhe passa ao lado”. Ao Sr. Doutor 

juntou-se o Secretário de Estado da Juventude 

e do Desporto João Paulo Correia e o Sr. 

Presidente da Comissão de Educação e Ciência 

Alexandre Quintanilha, que se juntaram a esta 

causa e lhe deram a importância que ela 

merece. 

 

 

Aquele ambiente, aquela casa, aquela arquitetura, aquele “tudo”! Cada detalhe, 

cada toque, o patriotismo e todo o significado por detrás de cada ponto daquela sala 

fez com que nos pudéssemos sentir em casa e sentir uma emoção rejuvenescente 

para com toda esta jornada. Todos nós sentados nos nossos respetivos lugares 

reservados especialmente para nós podendo



 agora sim vestir a pele de deputado e fazer tudo aquilo que queríamos fazer desde 

o início.  

De seguida tivemos um período de perguntas a deputados da Assembleia da 

República, representantes de cada um dos partidos políticos com deputados na AR. 

Enquanto jornalistas participámos de uma Conferência de Imprensa com o Sr. Doutor 

Alexandre Quintanilha. Depois da pausa para almoço tivemos a conclusão do debate 

e a votação final e o projeto de recomendação final foi finalizado, com todas as 

ideias em que acreditávamos e que gostaríamos que fossem faladas na AR por todos 

os deputados. Foi um momento indescritível, foi uma honra ter estado num sítio tão 

importante para a democracia e para o país como este, ao lado destas pessoas 

incríveis que, apesar de todas as diferenças, sotaques, ambientes, sempre falaram, 

debateram e discutiram, com concordâncias e discordâncias, tornando estes dias em 

uns dos melhores e mais marcantes das vidas de todos nós. 

 
 

Jornalista: João Massano Pinheiro, Escola Secundária José Loureiro Botas 


